

7° dimanche de Pâques B – 12 mai 2024

Baptême de Gianni Stenger

C'est aussi la fête de Hélène Crenner qui a 100 ans !

1° Lettre de Saint Jean 4, 11 - 16

Bien-aimés, puisque Dieu nous a tellement aimés,
nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres.

Dieu, personne ne l'a jamais vu.

Mais si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous,
et, en nous, son amour atteint la perfection.

Voici comment nous reconnaissons que nous demeurons en lui et lui en nous :

il nous a donné part à son Esprit. Quant à nous, nous avons vu et nous attestons que le Père a envoyé son Fils comme Sauveur du monde.

Celui qui proclame que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui, et lui en Dieu.

Et nous, nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru.

Dieu est amour : qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui.

Évangile de Jésus Christ selon Saint Jean 17, 11b - 19

A la fin de son dernier repas avec ses disciples,

les yeux levés au ciel, Jésus priait ainsi :

« Père saint, garde mes disciples unis dans ton nom, le nom que tu m'as donné,
pour qu'ils soient un, comme nous-mêmes. Quand j'étais avec eux, je les gardais unis dans ton nom, le nom
que tu m'as donné. J'ai veillé sur eux, et aucun ne s'est perdu, sauf celui qui s'en va à sa perte de sorte que
l'Écriture soit accomplie. Et maintenant que je viens à toi, je parle ainsi, dans le monde,
pour qu'ils aient en eux ma joie, et qu'ils en soient comblés.

Moi, je leur ai donné ta parole, et le monde les a pris en haine

parce qu'ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi je n'appartiens pas au monde.

Je ne prie pas pour que tu les retires du monde, mais pour que tu les gardes du Mauvais.

Ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi, je n'appartiens pas au monde.

Sanctifie-les dans la vérité : ta parole est vérité.

De même que tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi, je les ai envoyés dans le monde.

Et pour eux je me sanctifie moi-même, afin qu'ils soient, eux aussi, sanctifiés dans la vérité. »

Mes amis,

C'est vraiment très impressionnant... nous assistons aux tout derniers moments paisibles que Jésus passe avec ses amis, juste avant de sortir et d'être livré.. Les toutes dernières paroles qu'il leur dit... Et c'est une prière, une immense prière...

Jésus prie.. Il prie pour ses amis, pour ses disciples... pour tous les humains... pour toi... pour moi... Pour Gianni... pour vous, Hélène... Et vous, à 100 ans, vous le savez, hein !

Nous sommes tous dans sa prière. Il n'oublie personne... Et il la fait aujourd'hui... Jésus est en prière jusqu'à la fin du monde... Son cœur n'est que prière... Comme le vôtre, papa, le tien, maman, pour votre petit, n'est-ce pas ?

Je voudrais vous inviter vraiment à nous sentir très fort, là, pris dans la prière de Jésus... qui prie pour Gianni, pour vous ses parents, pour chacun de nous, vos familles, notre communauté... pour le monde qui en a tant besoin ! nous pouvons le faire, nous pouvons y arriver parce que nous sentons que la prière de Jésus nous touche, qu'elle est vraie... qu'elle nous touche au cœur... Nous sentons qu'elle nous touche au cœur de notre vie, de nos rêves, de nos désirs pour nous, pour nos enfants. Jésus prie pour la vie, celle dont nous rêvons, celle que nous voudrions pouvoir donner, vivre, partager... une vraie vie...

Une vraie vie ?

Pour Jésus, c'est une vie UNIS, en union... en communion...

Qu'ils soient unis, Père comme nous nous sommes unis... car c'est ça la vie...

Est-ce vraiment vrai pour nous... ? Est-ce que c'est ça, le cœur de la vie ? Il faut regarder... car parfois c'est autre chose... la réussite, l'argent, le confort, la santé...

Qu'ils soient unis... de cœur d'âme, d'esprit, de corps... en famille, en communauté... en humanité...

Jésus prie pour cela. Dieu prie pour cela. Dieu prie, nous prions... Et nous, prions-nous ?

Pourquoi ? Parce que personne n'est tout puissant, même pas Dieu... Personne ne peut y arriver tout seul... Personne ne peut le vouloir tout seul...

Pourquoi ? On veut... On aimerait... mais on n'y arrive pas... On n'est pas mauvais... Notre nature est bonne...mais il y a pourtant en nous, dans le monde comme une courbure, comme une tendance vers le bas, la violence, la mort. On rate la cible... Même Dieu ne peut pas y arriver tout seul... Il peut pas nous obliger... Il y a en nous et autour de nous ce que Jésus appelle le monde...

Alors, on ne peut que prier... se prier les uns les autres... avec Dieu qui prie en personne. Et dès que nous prions, **dès que nous nous prions...** avec humilité, simplicité... il se passe quelque chose d'inattendu... le cercle de la violence se brise. Prier, c'est renoncer à la violence.

Pourquoi ? Parce que la prière, c'est de l'amour... C'est une confession d'amour... Prier quelqu'un que nous avons froissé... c'est une confession d'amour

- Que nous avons besoin d'être aimés
- C'est dire à l'autre : tu es plus grand... tu es capable d'aimer, d'aimer plus encore... de pardonner...
- Nous pouvons ensemble devenir capables de nous aimer.

C'est le cercle vertueux qui brise celui de la violence.

Quelle est la place de Dieu là dedans ? Faut-il mettre Dieu dans le coup ? On peut pas se débrouiller tout seuls ? En fait, on se pose ce genre de question aussi longtemps qu'on n'a pas entendu la fameuse phrase de Saint Jean : **« Dieu nous a tellement aimés »**... tant qu'on n'a pas partagé l'expérience de Saint Jean que quelqu'un nous aime absolument, sans conditions... tant que nous n'avons pas retrouvé notre cœur d'enfant... un enfant ne peut absolument ni vivre, ni grandir s'il ne se sait pas aimé de cette manière... inconditionnelle... C'est alors seulement que nous pouvons prier... nous prions les uns les autres parce que notre cœur est à l'image de celui de Dieu... Alors nous pouvons nous aimer les uns les autres.

N'est-ce pas là, le secret de la vie ? Ce qui rend la vie possible sur terre ? Au fait, Jésus prie pour que nous puissions changer notre image de Dieu... Rencontrer Dieu tel qu'il est, là où il est... Non pas loin au dessus, extérieur... non pas le puissant qui nous menace, mais le Dieu intérieur avec qui nous pouvons prier.

Jésus dit à ses disciples si vous me regardez, si vous croyez en moi, alors vous comprendrez que Dieu demeure en vous et vous, vous demeurez en Dieu.

Si nous savions, le baptême de Gianni, c'est tellement plus que ce que pensons... Ce n'est pas le présenter au tout puissant pour qu'il étende la main pour le protéger... C'est le plonger dans le Christ, dans l'amour du Christ qui va demeurer en lui et l'appeler tout au long de sa vie à venir demeurer en lui, porté par sa manière d'aimer... porté par le grand souffle de l'Esprit Saint qui nous sanctifie, nous consacre, nous donne malgré nos fautes, de croire... d'y croire... de construire cette communion qui rend la vie possible sur terre.

Alors que vous dire à vous, Hélène, qui avez la grâce de fêter votre 100^e anniversaire ?

100 ans que le Seigneur habite en vous... et que vous le cherchez, que vous le priez... et que vous donnez autour de vous ce qu'il répand en vous... qu'il vous comble de joie et d'action de grâce... Nous nous réjouissons et nous disons merci avec vous.